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Leistungen zur Teilhabe am Arbeitsleben 

 
 

In diesem Text bekommen Sie Informationen über Leistungen zur 

Teilhabe am Arbeitsleben. 

 

Was sind Leistungen? 

Leistungen sind Hilfen, die behinderte Menschen von einem Amt 

oder von einer Behörde bekommen können. 

 

 

Was ist Teilhabe am Arbeitsleben? 

 

Bei der Teilhabe am Arbeitsleben geht es darum, dass behinderte 

Menschen eine Arbeit finden und ihre Fähigkeiten verbessern 

können. Das Ziel ist, dass sie ein eigenständiges Leben führen und 

vollständig an der Gesellschaft teilhaben können. 

 

Welche Leistungen gibt es? 

In der Eingliederungshilfe sind die wichtigsten Leistungen: 

„Leistungen im Arbeitsbereich anerkannter Werkstätten“. Das sind 

Hilfen, mit denen behinderte Menschen in anerkannten 

Werkstätten arbeiten können. Anerkannte Werkstätten sind Orte, 

an denen behinderte Menschen mit Unterstützung arbeiten 
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können. Anerkannte Werkstätten werden manchmal auch 

Behindertenwerkstätten genannt. 

 

Behinderte Menschen können nicht nur in anerkannten 

Werkstätten arbeiten. Es gibt auch Unterstützung für Menschen, 

die bei ähnlichen Arbeitsstellen arbeiten möchten. 

 

Wer kann die Leistungen bekommen? 

In anerkannten Werkstätten arbeiten Menschen mit 

Behinderungen, die aufgrund ihrer Behinderung auf dem 

normalen Arbeitsmarkt keine Arbeit finden können. Sie erhalten 

Hilfe, um ihre Arbeit bestmöglich ausüben zu können.  

 

Die Leistungen richten sich vor allem an Menschen mit schweren 

Behinderungen. Der Leistungsberechtigte muss in der Lage sein, 

eine bestimmte Menge an Arbeit zu leisten.  

 

Wenn die Hilfe genehmigt wird, können sie in einer Werkstatt 

arbeiten. Für ihre Arbeit bekommen die Menschen Geld von der 

Arbeitsstelle. 


